



► La comitiva chilena viajará el 24 de este mes hasta Roma, Italia, para arribar a la Santa Sede.

Altas delegaciones del Congreso Nacional alistan viaje a El Vaticano para conmemorar 40 años del Tratado del Beagle

Previsto para el 25 de este mes, las presidencias de ambas cámaras del Poder Legislativo iniciarán el periplo hacia Roma, donde serán recibidos por el Papa Francisco.

Nicolás Quiñones y José Miguel Wilson

Liderados por el canciller Alberto van Klaveren; el presidente del Senado, José García Ruminot (RN); y el vicepresidente de la Cámara, Eric Aedo (DC), más una delegación de otros parlamentarios de ambas cámaras, la comitiva chilena viajará el 24 de este mes hasta Roma para arribar al Vaticano. Ahí serán recibidos por el Papa Francisco, para conmemorar los 40 años del Tratado del Beagle, firmado con Argentina, que dio por terminadas las tensiones con dicho país en

materia fronteriza.

La actividad está programada para el 25 de noviembre, y está antecedida por un encuentro que este martes senadores chilenos sostuvieron con sus pares argentinos en la Corporación de la Nación Argentina en Buenos Aires.

En la instancia, el senador realizó un emotivo discurso en el que recordó el rol preponderante de las autoridades eclesíásticas y los equipos jurídicos y diplomáticos de la época. En esa línea, manifestó que los "llamados de concordia realizados por el cardenal Samoré y San Juan Pablo II (...) tienen vocación de alcance global" y condenó "las guerras que hoy horrorizan a la humanidad, y que tantas pérdidas de vidas inocentes han ocasionado".

Además, marcó que esta conmemoración era un momento significativo para ambos países y que "tenemos autoridad moral para pedir el término de las guerras, tenemos autoridad moral para exigir la paz".

Quienes han conversado con el presidente del Senado, aseguran que aún no tiene listas las palabras que expresará en la Santa Sede, sin embargo, las mismas fuentes aseguran que irán en la misma línea que vertió esta jornada.

La invitación, que llegó desde el Ministerio de Relaciones a Exteriores a García, señala que "recordaremos y rendiremos homenaje a los esfuerzos diplomáticos que hicieron posible dicho acuerdo, el cual evitó una confrontación entre nuestras naciones hermanas. Dicho evento histórico consolidó un camino de paz, entendimiento y cooperación que ha perdurado hasta nuestros días".

Consultado por este medio, el timonel del Senado aseguró que "vamos a tener la oportunidad de hablar con el Papa, de agradecer lo que fue la mediación del Vaticano, la actuación del cardenal Samoré, del Papa Juan Pablo II y conversar sobre las responsabilidades que tenemos quienes cumplimos funciones públicas y cómo podemos reforzar

más aún este tratado de paz y amistad".

En cuanto a los representantes de la Cámara, irá el vicepresidente Eric Aedo (DC), pues la timonel Karol Cariola (PC) está impedida de realizar ese extenso viaje producto de su embarazo.

Consultado el vicepresidente por este viaje, Aedo aseguró que "dentro de las actividades que vamos a tener el día 25 hay una audiencia con el Papa para agradecer como Estado chileno la mediación que el Vaticano realizó y que evitó un conflicto armado entre ambas naciones hermanas y católicas".

"Vamos a tener una misa en la basílica San Pedro y un seminario respecto de la integración de Chile y Argentina en la Universidad Gregoriana", agregó Aedo.

Requerido frente a algún mensaje que entregaría en la Santa Sede, el vicepresidente de la Cámara explicó que "el mensaje que vamos a llevar desde la Cámara de Diputados es que siempre hay que agotar todas las instancias de diálogo para evitar un conflicto". ●